



Paroisse de Courthézon

Du samedi 22 juin au dimanche 30 juin 2024
Presbytère, 3 rue Jean Bruguière, 84350 Courthézon
e-mail : laparoisse84350@gmail.com

Site : <https://www.courthezon.paroisse84.fr>

Père Régis Doumas : 06 37 82 68 72 e-mail : doumas.francois@gmail.com

N° 333

Editorial : Les rites de communion, la fraction du pain.

Je continue la catéchèse sur la messe et nous arrivons, après le *Notre Père* et le geste de paix, aux « rites de la communion ». Repérons bien ! Il y a ce qui précède la communion, la communion elle-même et ce qui suit la communion. Cela fait un tout, mais nettement articulé.

Dans la prière eucharistique, on a dit les paroles : « Ceci est mon Corps » et mentionné que Jésus a « rompu » le pain, mais le geste de « rompre » le pain n'a pas été fait. On le fait en introduction à la communion. C'est un moment très important. En effet, la « fraction du pain » est la première expression utilisée, dans les *Actes des Apôtres*, pour désigner l'eucharistie et c'est lorsque Jésus rompt le pain qu'à Emmaüs les disciples le reconnaissent.

C'est le prêtre qui rompt le pain. S'il y a une grande hostie, nettement plus grande que celles qui sont utilisées pour la communion des fidèles, c'est, précisément, pour qu'elle soit rompue. Elle n'est, en aucune manière, l'hostie du prêtre, qui ainsi aurait une part plus grande ! Qu'on ait un gros morceau d'hostie ou un tout petit, toujours on a Jésus, qui se donne tout entier ! C'est le geste de la « fraction » qui importe. Il est associé au chant de l'assemblée, à l'*Agnus Dei*. Cela n'est pas évident, et il faut prendre les moyens pour le signifier : à la fraction est associée la proclamation communautaire, et chantée, que Jésus est « l'Agneau de Dieu », qui, par sa mort, enlève le péché de tous, le péché du « monde », et donne la paix, c'est-à-dire le salut.

A Courthézon, revenant à l'autel après le *Notre Père* et le geste de paix, je lève l'hostie, je la montre ostensiblement et je la fractionne en deux, en disant : « Que le Corps rompu du Seigneur rassemble son Eglise ». Et l'on répond Amen. C'est alors que commence le chant de l'*Agneau de Dieu*, pendant que je fractionne en petits morceaux. Il y a, donc, rupture de l'hostie, elle est, littéralement coupée en deux, mais cela pour signifier que par sa mort Jésus réalise l'unité de l'Eglise. Ce qui est chanté !

Sachons entrer dans la signification des rites et du chant. C'est par là que nous vivons authentiquement l'eucharistie, si riche de sens !

AGENDA

- Samedi 22 juin :** 18h30, messe anticipée du douzième dimanche B.
Int. Jacqueline Roux
- Dimanche 23 juin :** 10h30, messe du douzième dimanche B.
Etape de baptême pour Virginie.
12h, baptême de Marius.
- Mardi 25 juin :** 10h15, messe à Saint-Vincent.
- Vendredi 28 juin :** 10h-12h, permanence paroissiale.
- Samedi 29 juin :** 18h30, messe anticipée de la saint Pierre et Paul.
Int. Jean-Marie Chalbos et sa famille ;
- Dimanche 30 juin :** 10h30, messe de la saint Pierre et Paul.
Baptêmes de Rosalia et d'Andréa.